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! ! ! !去年上海提出推进乡村振兴“三园”工程，其中的“绿色田园”工程明
确指出，到 !"!!年地产绿色农产品认证率将提高到 #"$，位列全国第
一。然而，目前符合申报条件的地产农产品生产经营主体，主动进行绿色
食品认证的积极性不高。
建议由政府出面搭建本市地产绿色食品公共产销服务平台，实行公

益化运作，引导全市绿色食品生产经营主体在服务平台上集中批零兼营，
既可以减少中间环节，降低推广成本，又能充分背靠政府公信力重塑农产
品质量安全形象。同时，成立本市绿色食品行业协会，牵头打造地产绿色
食品全产业链团体标准体系，覆盖产品种养殖生产、加工、检验检测、质量
分级、标识包装、冷链物流、批发零售等各个环节。

! ! ! !上海实有小客车已突破 %""万辆，停车泊位缺口达
&"$以上。

缓解停车难，交通管理部门要尽最大可能挖掘道路
资源，尽量在支马路上增设临时停车位。同时，建议交通
管理等相关部门组织力量大调研，摸清上海所有道路的
“底牌”，分析研究制定可行性支马路泊车方案；聘请第三
方机构调研上海所有道路，出具可行性泊车位之建议报
告；杜绝“指标性罚款”，对断头路和僻静道路泊车可否不
做重点关注，将有限警力更多投入到疏导拥堵等交通管
理岗位上。

! ! ! !上海市交通发展白皮书提出了安全、畅达、高效、绿色、
文明的发展目标，提出依托公共交通，达到新城与中心城之
间平均出行时间控制在 '"分钟以内，但松江、奉贤、金山等
远郊新城受地理位置和财力限制，目前仅能实现部分区域
与中心城区互通，出行时耗远超 '"分钟。
目前，新的交通基础设施建设市级财政补贴政策尚未

明确，建议继续沿用 !"(%)!"(&年重大基础设施建设补贴
政策；同时考虑到远郊区财政紧张，为体现乡村振兴战略要
求，建议制定政策时，考虑远郊区差异化补贴，完善远郊交
通基础设施。

! ! ! !推进上海自由贸易试验区人才跨境流
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! ! ! !近年来，随着城市化进程的加快，住房租赁市场出现一
些新情况、新问题，租金高企、部分中介囤积房源哄抬租金、
群租屡禁不绝、郊区的“农家乐”与各种形式的民宿缺乏规
范、风险隐患客观存在、配套政策不足等。
建议修订《上海市房屋租赁条例》。其中包括：适应市场

需求，加大租赁房建设力度，重点在高校及科研院所周边、
科创园区、产业集聚区、商业商务集聚区以及交通枢纽地区
等区域有序推进租赁住房建设，满足不同人群的租住需求；
支持发展专业化代理经租企业，鼓励民营企业积极参与，国
资与民营开展多种形式的合资合作；建立住房租赁公共服
务平台，有效监管平台操作；鼓励住房承租人依法登记备
案，将备案与居住证和积分制度、子女义务教育、公共卫生、
社会保险等社会服务相衔接等。

! ! ! !国家信息中心发布的《“一带一路”大数据报告（!"(*）》指出，“一带一
路”国别合作度排行中，俄罗斯、哈萨克斯坦、巴基斯坦、韩国、越南位列前
五。其中，俄罗斯连续三年蝉联榜首。据统计，中国现有约四万名来自原苏
联国家的人士，超过半数生活在北京、上海和广州。
为更好推进“一带一路”建设，加强与沿线俄语国家交流，建议上海市

能够开办一所俄罗斯学校或在双语学校内开设俄罗斯课程班，让来自俄
语国家人员的子女能接受理想的教育。若马上开办 (!年制俄语学校有困
难，也可以利用上海数量众多的民办双语学校和部分公办学校国际部，开
设 (!年制的俄语国际课程班，其教学体系可以与俄罗斯国内高校衔接。

! ! ! !上海出台支持上海民营企业发展“!&条”，鼓励、支持民营企业坚定
发展信心，持续推进创新，蓬勃发展，民营企业为此感到欢欣鼓舞。但在民
营企业权益保护方面，还存在着产权保护不到位、所有制歧视等问题，需
要不断改进、完善。
建议围绕民营企业权益保护的痛点和难点，营造依法保护企业家合

法权益的法治环境，从多方面入手，维护民营企业的合法权益。保护民企
创新专利，做到既能保护创新成果，又不影响社会在一定条件下共享创新
成果；为企业家创造公平竞争的市场环境，针对“所有制歧视”，全面审视
此前文件、条例法规等，纠正不合理的规定等；建立政府联系服务民企的
工作制度，通过联系人渠道，实行“点对点”的联系服务，了解民企需求，倾
听民企呼声，及时反馈和协调解决民企在转型发展中遇到的各种困难等。
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